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大阪建築金物卸商協同組合章
昭和 38 年 3 月 8 日組合章として正式に制定

obsa は、Osaka（ 大 阪 ）、Builders ware（ 建 築 金 物 ）、Sales（ 卸 商 ）、
Association（協同組合）の各単語の頭文字を列記し、obsa の周囲を取り巻く
形状はカギを表現しています。

（オブサ）

　 今月の表紙　

「花と張り子の鶏」

小道具として、鶏の形をしたユーモラスな張り子の
卵入れと、とても鮮やかな蘭の花を組み合わせて
描きました。   （帝金株式会社 会長　大塚晴造氏）

組 合ニュース
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本格的な夏を迎え、人 も々外に出て海山の恋しい時期を

迎えることと思います。しかし、二年半にわたる新型コロナ

感染症のパンデミックも、いまだその流行が止まらず、予想

以上に我々人類の営みを長期的に脅かす存在となっており

ます。

このようななか、各地での新型コロナウイルス感染症ワク

チンの接種が進むとともに、新薬の開発も行われ、徐々に

コロナ収束に向けて大きな前進と期待が寄せられます。

また、この二年半の間にビジネスの形態も大きく変わりま

した。

この間、当組合や組合員企業においてもテレワークやオン

ライン会議など新しい働き方への取り組みが行われるように

なりました。組合の事業のなかには、3密を避けるため中

止になったものも多々ありますが、このように平常時では中々

取り組めなかったことが、コロナ禍をきっかけに実現出来る

ようなったことも大きな成果の一つと言えます。

さて、世界に目を向けますと、ロシアのウクライナ侵攻の

問題が毎日のようにニュースに取りあげられています。一刻

も早い収束を願うところですが、このことは日本経済にも大

きな影響を与えております。

とりわけ石油価格の高騰が一番大きな問題ですが、建築

業界において問題となっているのが木材価格高騰です。

ウッドショックは２０２１年３月頃から顕在化し、その後も悪

化が続いていたのですが、今回の戦争で更に拍車がかかる

ことになりました。我々建築業界において重要な木材の問

題について対策を考えることが必要だと思います。

木材の国内需要は年間約 8000 万㎥であり、うち製材用

すなわち住宅やDIYに使う木材は２５００万㎥、残りは紙、

バイオマス発電などの材料です。

この木材需要は、国内の人工林の植林である程度は賄

えますが、現在は６０％が輸入材となっています。輸入材の

中でも単板という住宅建築に欠かせない合板の材料の大半

がロシア産なのです。ロシア産のカラマツの単板は強度が

高いため、単板輸入の８２％をロシア産が占めており、今回

の禁輸は建築業界に大きな混乱をもたらしています。このほ

か、建築金物と合わせて使う木材も多くあります。このよう

な状況を前にして私たちも出来る事から手を打っていくこと

が必要です。

まず国内の人工林のサイクルは６０年です。つまり植林さ

れた木が伐採されて使えるようになるまで成長するのに６０

年かかります。建築に使う材木、例えば手すりなども、より

成長が早い木材か代用木への変更など知恵を絞っていく必

要があります。

また身近に出来る事の一つとしては、紙の節約です。様々

な企業がペーパーレスに取り組んでいます。木材資源を守

るためにもFAX、コピー用紙の節約、カタログの電子化の

検討を私たちもすすめていきたいと思います。

ところで、今回で8回目を迎える「建築材料・住宅設備

総合展 KENTEN2022」は、　皆さんのご協力のおかげ

で、去る6月9日㈭・10日㈮に無事開催することが出来

ました。今回の展示会は、建材業界を取り巻く課題「脱炭

素化」や「ウッドショック対策」など時流に沿った企画に加

え、ライフスタイルの変化に対応する「アートデザイン」や

「テレワーク」をテーマとして拡充して開催され、コロナ禍

にもかかわらず、２日間で計１２，５１９人の入場者を迎え、盛

況裡に終えることができました。ありがとうございました。

我々組合としても、世界の情勢や建築業界を取り巻く状

況をしっかりと把握しながら、取り組むべき課題を議論のう

え、各委員会で適切な事業企画を行い、業界や皆様のお

役に立てる事業を進めてまいりたいと思います。組合員の

皆様のより一層のご理解、ご協力を賜りますようよろしくお

願いします。

アフターコロナを目指して

 理事長　中村　裕一
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組合行事報告

令和４年５月２６日（木）に、令和３年度の通常総会

を開催しました。

今年の総会は、新型コロナウイルス禍から 2 年ぶりに、

組合員の皆様に総会のご案内をさせていただき開催するこ

とができました。

総会では、第１号議案から第６号議案まで審議され、全

議案が可決承認されました。

なお総会のあと、懇親会を開催いたしました。（もちろん、

コロナウイルス感染症対策も十分行われています。）　懇親

会は、安田理事の乾杯のご発声で始まり、参加された皆様

は久しぶりの再会ということもあり、終始和やかな雰囲気の

もと情報交換や親睦を深められるなか、美味しい料理を堪

能されていました。中締めは槌野理事にご挨拶を頂き大阪

締めでのお開きとなりました。

 

開 催 日 時　令和４年５月２６日 ( 木 )　午後４時から

開 催 場 所　シェラトン都ホテル大阪３階　明日香の間

　　　　　　　大阪市天王寺区上本町６丁目１番 55 号

総組合員数　７５人

出 席 者 数　６９人（本人出席２８人、委任状出席４１人）

議 案 審 議

 第１号議案　令和３年度事業報告に関する件

 第２号議案　令和３年度決算報告に関する件　

 第３号議案　会計監査報告

 第４号議案　令和４年度事業計画（案）に関する件

 第５号議案　令和４年度収支予算（案）に関する件

 第６号議案　購買事業報告

令和 3 年度 通常総会
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組合行事報告

「建築材料・住宅設備総合展　KENTEN2022」が、6

月 9 日㈭及び 10 日㈮の 2 日間、インテックス大阪３号館

において開催されました。コロナ禍のなか皆様のご協力に

より、無事開催することが出来ました。

第８回目を迎えた本展は、建築材料や住宅設備のメー

カー、商社をはじめとした幅広い出展者で構成され、９３

社・団体、157 小間のブースが会場を彩りました。来場者

は晴天にも恵まれ、2 日間で１２，５１９人となり、前年

を大きく上回り盛況裡に終了しました。

なお、当組合ブースにも 8 社の出展を頂き多くの来場者

がありました。

また、 今 年で４ 回 目となった優 良 製 品・ 技 術 表 彰

(KENTEN AWARD) については、経済産業省製造産業局長

賞に、マツ六㈱の「LOHATES（ロハテス）据え置き式手

すり」、国土交通省住宅局長賞に、こどもエナジー㈱の「高

輝度蓄光式避難誘導標識　ルナウエアセーフサイン」が受

賞しました。その他 6 社が優秀賞、特別賞を受賞しました。

本展開催に際し、組合員はじめ皆様のご支援、ご協力あ

りがとうございました。今後より一層充実した展示会となる

よう努めてまいります。

ＫＥＮＴＥＮ２０２２結果報告
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組合行事報告

令和４年 3 月 12 日 ( 土 ) 午後から、交流委員会企画事

業として、組合員及び家族を対象にミュージカル「オペラ

座の怪人」観劇会 ( 於　大阪四季劇場 ) を催しました。

コロナ禍で組合事業がなかなか実施できないなか、本

鑑賞事業を企画、募集したところ、募集定員 100 人の席

が 1 日で埋まるほどの人気でした。今回、参加できなかっ

た方には大変申し訳ありませんでした。

当日は開宴前から、中村理事長や交流委員会の理事さ

んらが会場前でお出迎えをする中、続々と組合員やご家族

の方が来場されました。

公演は、午後 1 時よりパイプオルガンの荘厳な響きとと

もに、19 世紀初頭のパリオペラ座の華麗な舞台が蘇り、

幕を開けました。

細部に至るまで当時を忠実に再現した衣装や装置、驚愕

の仕掛け、アンドリュー・ロイド＝ウエーバーの名曲が描

き出す愛の物語。舞台は、俳優達の素晴らしい歌声や踊り

とともに、時空を超え陶酔の旅へと客席を包み込み、3 時

間弱の公演はあっという間に幕切れとなりました。終了後、

幾度となくカーテンコールがありましたが、立ち去るお客さ

んも無く永らく感動の余韻に浸りました。

今後機会がありましたら、このような事業を企画してまい

りたいと思いますので、組合員の皆様には一層のご理解、

ご協力をお願いいたします。

劇団四季公演　「オペラ座の怪人」観劇会
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組合行事報告

１８回 ＯＢＳＡ親睦ゴルフコンペ
日　時：令和 4 年６月８日（水）

場　所：田辺カントリー倶楽部

参加者：20 名

今回は、KENTEN2022 の開催に併せて 3 年ぶりに来阪

された東京商工建友会の皆さんとの記念ゴルフコンペとし

て開催されました。

関東甲信越地方が梅雨入りする中、この日のためなのか

関西地方の梅雨入りが遅れたため、緑豊かな絶好のコンデ

ィションのなかで、東西併せて 5 組 20 人と多数のご参加

を頂きプレーすることが出来ました。東西各社間の交流を

はかることができたとともに、コンペ参加者の皆さんにも楽

しんでいただけたことと思います。

成績の方は下岡さんの初優勝でした。少々の遅刻から始

まり、動揺してのスタートと思いきや、なんと！ベスグロを

獲得しての優勝となりました。スピーチの中で、「Google マ

ップを 100％信用してはダメ。」とのコメントがありましたが、

皆さんも「Google マップを 100％信用せず」に時間には

余裕をもって行動するように気を付けましょう　笑笑　下岡

さん、優勝おめでとうございます。　【児玉㈱　児玉勝也記】

優　勝　下岡　佑一郎氏 　( ㈱シモオカ )

準優勝　駒谷　昭人　氏　 ( ㈱駒 谷 )

「かぞくの南京錠」のご紹介
昨秋、マツ六㈱の創業

百 周 年を記 念して、 小 説

『かぞくの南京錠』が出版

されました。本書は、親子

三世代に亘る、かぞく愛あ

ふれるファンタジー経済小

説です。

商いの町・大阪を舞台に

した 100 年に亘る建築金

物卸商の事業承継。

大阪船場の商人文化、戦

後の沖縄復興、バブル経済

の終焉と激動の近代日本を駆け抜けた、老舗商社を舞台

に、『戦国自衛隊 1549』などの映画脚本で知られる竹内

清人氏が小説化したものです。読み物としても面白く、戦前、

戦後の大阪を舞台に老舗企業の歴史が様々なエピソードと

ともに綴られています。興味のある方は是非ご一読ください。

（松本社長のコメント）

出版後に、たくさんの方々から「泣いた」「感動した」な

ど、心が揺さぶられたと感想を頂戴しました。100 年間の

歩みを小説にするという大きな挑戦は、事業を未来に継承

していくために非常に有効であったと実感しています。入社

した時、管理職になった時、役員になった時など、立場や

状況によって本書を読む視点や気づきは変わってくると思

います。皆様に親しみを持って、身近な物語としても楽しん

でいただけましたら幸いです。

〔参考〕 株式会社幻冬舎メディアコンサルティングのホー

ムページに、『かぞくの南京錠』の出版に関するインタビュ

ー記事も紹介されています。

https://www.gentosha-mc.com/case/511/

著　者　竹内清人
出版社　幻冬舎メディアコンサルティング
2021年 10月19日発行
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株式会社　月虎金属

会社概 要

代表取締役　小野田育子

創　    業 大正元年
代  表  者 代表取締役　小野田育子
社　　員 ３６名
資  本  金 5,875万円
取扱商品 建築に関わる金物・樹脂商材、板金関連商材、IoT機器の製造・販売
所  在  地 〒550-0003　大阪市西区京町堀1-17-16京町堀センタービル5階
 TEL：06-6445-3550　FAX：06-6445-3551
支　　店　　大阪営業部、広島営業所、福岡営業所、物流･配送センター
Ｕ  Ｒ  Ｌ 　　http://www.tsukitora.com

貴重な当時の資料

ウソがなく駆引きのない「誠意」を提供する

企業コンセプト

取引先・仕入先と共に歩む流通の世界へ
混沌とした社会情勢が厳しいときこそ力が養われます。
企業である以上、会社を存続させることは我々の使命です。取引先
様・仕入れ先様と共に歩むという本来あるべき関係を大切にしなが
ら、未来へつなげていかなければならないと考えております。

創業の精神を私達は大切にしています
明治末期、月虎金属の創業者である玉田主一は、大阪立売堀の地で
多くの業種の商いを行い、その中で金物を取り扱う商売に広がりや
将来性を見いだして金物商売に心血を注ぐようになりました。
そして、大正元年に建築金物及び器物金物を扱う店として「玉田主
一商店」を創業致しました。
その後、昭和15年に「月虎金属株式会社」を設立し建築金物を扱う
会社となりました。
「建築金物」は、人々の夢である＜城づくり＞にかかわる商品。これ
に携わる金物業界こそ、人々や社会に貢献できる仕事であると信じ
ております。
創業以来110年に渡り、品質の信頼性が高い、時代に合った多数の
商品を発掘し取り扱ってまいりました。時代の変化のスピードはます
ます加速しておりますが、時代のニーズに先駆けた商品を提案し続
けていきたいと思っております。

創業以来110年、時代が変わろうとも私たちは【ウソがなく駆引きのない
「誠意」を提供する】という信念を守り続け社会的信頼を得てまいりました。

大阪市中央区東心斎橋
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株式会社　ハイロジック

会社概 要

代表取締役社長　中村裕一

創　    業 明治２６年８月
代  表  者 代表取締役　中村　裕一
社　　員 ８６名
資  本  金 18,000万円
取扱商品 建築金物、住宅機器、DIY商品の国内販売および輸出入
所  在  地 〒577-0003　東大阪市稲田三島町２番６５号
 TEL：06-6744-5481㈹　FAX：06-6744-1334
支　　店　　札幌・東京・名古屋・大阪・福岡・新潟・広島
Ｕ  Ｒ  Ｌ 　　https://www.hilogik.jp

人々の想いをつなぐ

企業コンセプト

創業120年。
時代とともに、常に前進してゆきます。

わが社は、1893年（明治26年）の創業より約120年余
りにわたり、皆様の生活と関係の深い建築金物商社と
して、常に時代の要請にマッチした商品を全国の住宅
関連メーカー、金物店、建設工事会社及びホームセン
ターに販売しております、建築金物の物流商社です。

目まぐるしく変化する世の中で、私達の商売の方法も
常に時代に合わせて日々変えていくことが大切だと感
じています。「DX」など新しい技術の力を使って、また
環境問題も重要な課題として、常に進化し続けてまい
ります。
コロナ下の中でさらに加速化している昨今、OBSAと
いうつながりの中で、皆様と一緒に変わってまいりま
しょう。

最近の町並みは、ビルの過密化・高層化に伴い

環境が随分変化してまいりました。そのなかで、

耐震•免震また環境問題に重点をおき、外装・内

装・外溝金物を中心とした提案作り、あたたかみ

のある快適な空間作りをサポートしていきたい

と考えております。また、人に優しい素材を選択

し、環境問題と向かい合い美観を損なうことの

ないようあらゆるニーズにお応えしています。

豊かに、自分らしく暮らしたい人が増えています。

衣食住すべての面において、流行にとらわれな

い個性的な生き方が追求されるようになりまし

た。ライフスタイルの多様化は、さまざまなポリ

シーを持つ商品のニーズヘとつながります。我社

は、新しい創意と工夫をこらし常に斬新な製品を

開発し、みなさまのニーズにお応えしています。

DIYとは、’'Do it yourself” の頭文字。市場に

あふれる商品と違って、世界中探してもたったひ

とつしかないもの、自分で作ったものに対する愛

着はまた格別です。我社は、これまでの経験と実

績を生かし、このような消費者のニーズにあわ

せ、よりよい商品を速やかに提供するために意

欲的に取り組んでお応えしています。



代表取締役 下岡 佑一郎
㈱シモオカ
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皆さんこんにちは。株式会社シモオカの下岡です。ジョー・

プリンス竹下株式会社の竹下社長から引き継がせていただき

ました。

文章を書くことが苦手なので、乱筆乱文をお許しください。

2022 年は、北京での冬季オリンピック・パラリンピック

が開催され平和に向かっていく年になると思われた矢先に、

2月24日にロシアによるウクライナ侵攻を受けて、目まぐる

しく世界情勢が変わる年になりました。我々の業界につい

ても、2021年初頭から世界の景気回復による需要増加によ

り、関連する材料相場の高騰からの高止まりが既にありま

したが、これを機に更なる価格高騰がすすみました。為替

相場も20 年ぶりの130 円台になるなど我々の業界を取り巻

く状況には大きな変動が起こっています。

このような状況なので、この冊子がお手元に届くころに何

がどうなっているか・・・

明るい未来であることを祈ってます。（笑）

趣味道楽ということで色 と々考えたのですが・・・私の場

合は、強いて言えば「海外での思い出作り」がそうなのかな？

と思い、ここでご披露させていただきます。

2020年の春からのコロナ禍が今もなお続いているというこ

ともあり、忘れかけていた海外の思い出などを書かせていた

だきます。私の場合は、仕事やプライベートで40歳まで所属

していた団体などで様々な機会をいただき、たびたび海外へ

渡航させていただいておりました。仕事でよく行かせてもらっ

たのは中国、なかでも広東省が断トツで多く、その次がタイ

やドイツになります。中国の広東省では工場への訪問が殆ど

で完全に仕事一色でした。仕事なので思い出となると特に書

くことがありません。（笑）いちばん頻度高く訪問した中国で

の思い出といえば、2015年に北京にある迎賓館である「釣魚台」

を訪問した際に、晩餐会でいちばん格式の高い建物へ入れた

ことです。これまでの訪中の中でも一番気持ちが高ぶった気

がします。なお、国家の威信をかけて建設された施設のトイ

レがＴＯＴＯだったことが印象的でした。

時系列は前後しますが、2013年にブラジルのリオデジャネ

イロへ行った際は、人生初めてのサッカー観戦をマラカナンス

タジアムでできたことも印象的でした。日本からリオまで行く

のに丸2日かかるのは大変でした。ちなみに私は高校まで野

球部に所属しておりました。（笑）

2014 年には、アフリカのトーゴというところへ行かせてもら

いましたが、初めてのアフリカ大陸でした。その時に初めてボ

ーイング787に乗る機会をいただきテンションが上がったので

すが、機材の故障でフライトが1日ずれたことで、帰りに訪

問予定のタイでクーデターに遭遇したことも思い出します。

また、2019年に初めてスペインのバルセロナへ行かせてもら

い。人生2回目のサッカー観戦をカンプノウでさせてもらいま

した。人生でサッカーを観戦したのはこの2回だけです。（笑）

その機会に、サグラダファミリアへの観光などしましたが、バ

ルセロナは気候も温暖で料理もおいしく良い思い出がたくさ

んです。ちなみに私は高校まで野球部に所属しておりました。

（笑）2度目のアピール

そして2020年からコロナ禍ということもあり、それ以降の

海外の思い出はありませんが、最後の海外渡航は2020 年 1

月の中国広東省となります。春節前の打ち合わせで訪問した

のが最後ですが、その際に『中国の山奥で流行している新型

の風邪みたいなのがあるから気を付けて』と当社の現地責任

者などと談笑したことを覚えております。それが今なお世界に

影響を及ぼしている新型コロナウイルス感染症でした。これ

だけ色々なところへ行っていますが、国内では沖縄、海外で

はハワイへいったことがないです。だれか機会をください。（笑）

＊次回は㈱宮川公製作所の宮川社長です。ご期待ください。

中　国 バルセロナ アフリカブラジル



購買事業のご案内
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今日、健康経営について労働市場の注目の高まりもあり、従業員の健康管理は企業にとって重要な経営戦略の一

環となっております。こうした状況を踏まえ、組合員の皆様の企業価値向上の一助となりますよう、当組合ではこのた

びＧＬＴＤ制度を導入致しましたところ、以下のとおり１０社にご加入頂くことができました。心よりお礼申し上げます。

本年度も当制度の更なる普及に向けて取り組んで参りますので、趣旨をご理解のうえご協力賜りますようお願いい

たします。 

【募集期間】2021.10～2021.11　【保険期間】2022.1～2022.12
【加入企業】売上高方式　　７社　１８８名　人数比例方式　３社　３９３名

合算した団体割引を適用できます

組合ＧＬＴＤ制度イメージ図

今年度は、売上高方式、人数比例方式とも100名以上のご加入を頂き、10％の割引を
適用できました。今後、本制度の推進に努め、更に高い割引率の適用を目指して参ります
ので更なるご理解、ご協力をお願いします。
 【割引率ＵＰまで】売上高方式　△３１２名　人数比例方式　△１０７名

加入企業の換算被保険者数を合算して団体割引を適用することができるので、個別企業で加入
するより割安な保険料で加入することが可能になります。

60才まで毎月の所得を補償

毎月、標準報酬月額の
30％もしくは50％をお支払いします

健康保険の傷病手当金
標準報酬月額の3分の2

最長18か月

就業障害
発生

支払開始 一部復職 最長６０才まで補償

GLTD補償部分

毎月、標準報酬月額の
30％もしくは50％をお支払いします

GLTD補償部分

回復所得

毎月、所得の喪失率に応じて
保険金をお支払いします

【イメージ図】

免
責
期
間
90
日

賞
　与健

康
時
の
収
入 月

　収

年
次
有
給
休
暇

※公的給付控除がある場合、公約給付期間は
標準報酬月額から公的給付額を控除した額を
標準として保険金をお支払いします。

※精神障害による就業障害のてん補
期間は最長24か月となります。

 被保険者数 20名以上 100名以上 500名以上 1,000名以上
 団体割引率 5% 10% 15% 20%

ＧＬＴＤ制度の導入と募集結果
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　当組合では、組合員の皆様の利便性の促進と経費の節減などに貢献できるよう、当組合の購買事業

承認企業と提携し、次の事項に重点的に取り組んでおります。

お問合わせ・お申込みは、大阪建築金物卸商協同組合事務局  TEL 06-6245-3187 までお願いいたします。
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■ 行  事  
１ 施設見学会

	 令和４年	９月１５日㈭	

	 見学先：トラスコ中山　プラネット大阪（堺市）

２ 大阪建築金物商工業者新年互礼会（建築金物三団体共催）

	 令和５年	１月６日㈮　午前１１時から	

	 於：シェラトン都ホテル大阪

■ 表  彰  
・ 大阪府商工関係者表彰受賞者
	 令和４年２月８日㈬

	 団体役員表彰　天野建治　理事

	 　　　　　　　白井　勲　理事

・ 大阪卸商連合会表彰受賞者 
	 令和４年２月２２日㈬

	 団体役員表彰　水谷孝一　理事

	 優良社員表彰（永年勤続）	 ２社14人

	 優良特別表彰	 	 １社	１人

■ 組 合 員 の 動 き  
◆ 支店長の異動

　株式会社オダケ	関西支店 (令和４年3月 )

　作花一夫氏　支店長就任

　田中克司氏　本社へ異動

■ お 知 ら せ  
・組合事務局の夏季休業日は、8月11日㈭～16日㈫です。

（代表者、本社所在地の変更等があったときは、組合事務所ま

でお届けいただきますようお願いします。）
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